

Contents

John Bochnovic 氏を Executive Director に任命

2015 年 9 月 1 日付で、John Bochnovic 氏が AIPPI 本部の Executive Director に就任します ([続きを読む](#))。



2015 年 AIPPI リオデジャネイロ総会

リオデジャネイロ総会に向けての準備作業が進行中

(Luiz Henrique do Amaral, Chair Organizing Committee)

リオデジャネイロ総会には、すでに **78** カ国から **1171** 名の参加登録をいただいています。登録受付が進む中、総会の準備作業も最終段階に入っています。最新のアイデアを取り入れた楽しめるプログラムになっており、交流行事では、ブラジルの文化を実際に見て体験していただくことができます。開会セレモニーに続いて行われる豪華なレセプションは、参加者どうしが交流を深められるような工夫もなされています。また、**Copacabana Palace** で催される文化交流の夕べは、サンバと本格的なカーニバル舞踏会、そしてブラジルの料理と飲み物をお楽しみいただけます。さらに、**Jockey Club** を会場とする祝賀ディナーでは、**AIPPI** のための競馬も開催されます。総会は、専門家どうしの交流や、知財に関する有意義な話し合いをはじめ、盛りだくさんの体験ができる貴重な機会です。ぜひご参加ください。

リオデジャネイロ総会スポンサー募集のご案内

(Rio 2015 Organizing Committee)

この貴重な機会に、スポンサーの皆様が参加者に PR できるよう、今年は、掲載・宣伝の方法も改良しています。新たに採用した方法では、AIPPI ウェブサイトのバナーや、各会場のスクリーンなども使用し、目につきやすい形でスポンサー名が表示されます。さらに、展示会場における開会式レセプションなど、スポンサーが参加者と触れ合う機会を増やすために、交流の仕方にも新たな工夫を取り入れています。

また、AIPPI 国際総会の開催中に、ブラジル知的財産協会 (ABPI) の年次総会が執り行われます。この ABPI 総会には例年、米州 20 カ国から約 1000 名の参加があり、こちらの参加者に対しても、追加費用なしで宣伝できます。

以上のように、すばらしい機会を用意していますので、[こちら](#)からスポンサー募集のパンフレットをご覧になり、ぜひご検討ください。

[AIPPI Congress News](#)

(AIPPI General Secretariat and Managing IP)

今年のリオデジャネイロにおける第 45 回 AIPPI 国際総会においても、Managing IP 社に協力いただき、総会の期間中 (2105 年 10 月 10 日~14 日)、専門の日刊紙「**AIPPI Congress News**」を発行することになりました。

AIPPI Bureau

AIPPI と OHIM が覚書に調印

(Laurent Thibon, Secretary General of AIPPI)

2015 年 5 月 12 日、AIPPI 代表団が OHIM を訪問しました。この度の訪問で、AIPPI と OHIM との相互協力を正式なものにすることができました。AIPPI からの参加者は次のとおりです。Laurent Thibon (Secretary General)、Olga Sirakova (Deputy Secretary General)、Anne Marie Verschuur (Deputy Reporter General)、Eléonore Gaspar (Chair of the Standing Committee "Trademarks")、Ruth Almaraz (Secretary of the Standing Committee "Designs")。

会合の冒頭で調印式が行われ、OHIM の Antonio Campinos 長官と、AIPPI の Laurent Thibon が覚書に署名しました。

AIPPI は、2013 年末に欧州議会と欧州委員会のオブザーバー資格を取得し、2014 年に

は OHIM のオブザーバーに加わりました。そして、今年初めには、OHIM 管理理事会・予算委員会 (ABBC) のオブザーバーの資格が与えられました。ここに至るまでの期間、継続的に取り組みを進めてきた各 Standing Committee の貢献に感謝しています。また、6 月 8 日～10 日にアリカンテで開催された ABBC の会議には、AIPPI を代表して Felipe Claro (President) と Eléonore Gaspar がオブザーバーとして参加しました。

今回の覚書が交わされたことは、AIPPI において OHIM との連携や協力が盛んになってきていることを示しています。アリカンテの会議でも、OHIM の各部門やユーザー・フォーラムへの関与を高めるよう、励ましの言葉をいただきました。



AIPPI Committees

[欧州商標制度改正における妥協合意](#)

(Eléonore Gaspar, Chair of Standing Committee on Trademarks)

2015 年 6 月 10 日、欧州理事会の常駐代表委員会 (COREPER) は、欧州商標制度の改革に関する妥協合意を承認しました。

今後の行事

2015 年 7 月 : WIPO のサービスやイニシアチブに関する移動セミナー - 2015 年 7 月 8 日、シュトゥットガルト

(WIPO)

プログラムや登録など詳しい情報は、[セミナー案内](#)もしくは下記の WIPO ウェブサイトをご覧ください。

http://www.wipo.int/meetings/en/details.jsp?meeting_id=37243

2015年7月：統一特許制度&統一特許裁判所：最終行程 - 2015年7月16日、ミュンヘン

(Premier Cercle)

詳細は[こちら](#)をご覧ください。

2015年9月：[2015年AIPPIバルト海沿岸諸国会議のオンライン登録開始](#)

(Urmas Kauler, President of the Estonian Group of AIPPI)

AIPPI エストニア部会より、2015年9月2日～5日にタリンで開催されるAIPPIバルト海沿岸諸国知的財産会議のオンライン参加登録が開始されたことをお知らせします。

2015年11月：第19回ASIPI（米州知的財産協会）会議 - 2015年11月29日～12月2日、カルタヘナ・デ・インディアス（コロンビア）

(ASIPI)

詳細は[こちら](#)をご覧ください。

記事・解説

中国：[明細書の不十分な開示に関する司法の見解](#)

(Qing Ge and Guanyang Yao, 柳沈律師事務所, Beijing, China)

上海智臻 vs アップル事件において、北京の高級人民法院（高裁）は、アップルの Siri に侵害されたとする特許の有効性を認めた特許再審査部の審決を破棄しました。高裁は、明細書の開示が不十分であることを理由に、特許は無効であると判断しています。

エクアドル：[大統領令 522 号](#)

(Maria Cecilia Romoleroux and Ian Wall, Corral Rosales Carmigniani Pérez, Quito, Ecuador)

2015年1月15日、「ヒト用後発医薬品の輸入・製品化・販売に関する法律の適用規則」を改正する大統領令 522 号が制定されました。この改正により、特許医薬品の権利期間終了後における運用が変更されます。

フランス：[ムーラン・ルージュとその他の風車に挑まれた闘い](#)

(Tougane Loumeau, Gide Loyrette Nouel, Paris, France)

有名なキャバレー「ムーラン・ルージュ」やその関連ブランドの所有者等が、無断でムーラン・ルージュの名称やイメージをグッズや土産物に使用して販売した業者を相手取

った法廷闘争で敗れました。

日本：[日米の特許庁が協働調査を開始](#)

(協和特許法律事務所、勝沼宏仁)

日本国特許庁と USPTO は、2015 年 8 月 1 日より、日米協働調査の試行プログラムを開始します。これは特許出願の審査協力の強化に向けた取り組みです。また、出願手続きを統一するための特許法条約 (PLT) については、加盟に向けた特許法の改正案が国会に提出されています。

英国：[控訴院が第二医薬用途の「スイスタイプ」クレームの範囲を明確化](#)

(Nicola Dagg and Mark Ridgway, Allen & Overy, London, UK)

既知の医薬品について新たな用途を開拓することは、研究の手段として優れています。第二医薬用途クレームは、こうした新たな用途への投資を保護するものであり、2015 年 5 月 28 日にイングランド控訴院は、第二医薬用途クレームの解釈のしかたに関する、待ち望まれたガイダンスを示しました (Warner-Lambert vs Actavis 事件)。

米国：[CAFC がソフトウェア関連発明の機能的クレームに関するアルゴリズム開示原則の Katz 例外を明確化](#)

(Kristin M. Whidby, Fried, Frank, Harris, Shriver & Jacobson LLP, Washington, D.C. U.S.A.)

連邦巡回控訴裁判所における最近の EON Corp. 事件の判決では、コンピュータ実施発明の機能的クレームにおいて、単なるデータの「受信」、「記憶」または「処理」以上のものが必要な場合は、特許明細書においてアルゴリズムを常に開示しなければならない、必要なプログラミングの複雑さは関係ないとしています。

各国部会

中国：[中国部会と AIPLA の第 2 回合同セミナー](#)

(Yi Li (Richard), Secretary General of AIPPI China, Beijing, China)

2015 年 5 月 25 日、AIPPI 中国部会と AIPLA の共催による 2 回目のセミナーが北京で開催されました。両団体から 50 名を超える参加があり、中国と米国における法律や運用に関する最新の動向を紹介する講演が、それぞれの部会によって行われました。

イタリア：[知財と食に関する 2 日間の会議 \(商標デー\) に約 300 名が参加](#)

(Raffaella Arista, Congress Representative of AIPPI)

2015 年ミラノ国際博覧会において、AIPPI イタリア部会とイタリア弁理士会が 5 月 20

日と 21 日の 2 日間（商標デー）、「知財と食」に関する会議を開催し、約 300 名の来場がありました。「知財と食」に関する行事は、6 月 22 日（意匠デー）、9 月 22 日（特許デー）にも開催されます。

<http://ipfood.aippi.it/>

スペイン：スペイン部会 50 周年記念書籍

(AIPPI Spanish National Group)

AIPPI スペイン部会はこのほど、2014 年の 50 周年を記念する活動の一環として書籍を上梓しました。このようなすばらしいものができたのは、寄稿いただいた 44 名の執筆者の中に、スペイン部会の会員である実務者だけでなく、知財訴訟における高名な判事や大学教授が名を連ねていることによります。「産業・知的財産に関する研究」と題するこの書籍は、1,000 ページを超える大部で、知財に関するさまざまな最新の問題を扱っています。カバーした範囲を考えると、わが国の知財研究における基礎として、重要な参照文献となることは間違いないでしょう。

この書籍は、2015 年 4 月 22 日にスペイン特許商標庁の Patricia García-Escudero 長官とスペイン部会の David Pellisé 会長が共同議長を務めた行事でも紹介されました。また、この行事において、名誉役員である Alberto Elizaburu、Alberto Bercovitz、Luis Alfonso Durán の各氏が AIPPI スペイン部会創設の原点について語ったことも特筆に値します。

この書籍の購入については info@aippi.es までご連絡ください。

寄稿のお願い

e-News に掲載する記事を読者の皆様から募集しています。原稿は最新の[編集方針及びガイドライン](#)に沿ったものにしていただくようお願いします。

このメールが正しく表示されない場合は、[ウェブサイト](#)でご覧ください。

国際知的財産保護協会 (AIPPI)

AIPPI General Secretariat | Toedistrasse 16 | P.O.BOX | CH-8027 Zurich

Tel. 44 280 58 80 | Fax 44 280 58 85

enews@aippi.org | www.aippi.org

今号の作成者 : AIPPI General Secretariat、Matthew Swinn
作成協力 : Olga Sirakova, Deputy Secretary General of AIPPI
Ching-Ying Chen, AIPPI General Secretariat

Members: Johnny Fiandeiro,
Erik Ficks,
Eléonore Gaspar,
Bianca Manuela Gutierrez,
Bernardo Herrerias,
Bill Mayo,
Petri Rinkinen,
Robert Sacoff,
Ana de Sampaio,
Richard Vary,
Peter Widmer

免責事項 :

AIPPI は伝達する情報の正確性を期すべくあらゆる努力をしていますが、これらの情報は、特定の資格を有する専門家の助言に代わるものとみなされるものではありません。AIPPI は、インタビューで表明された意見やウェブの外部リンクを介して提供される情報に対しては一切責任を負いません。